

Aporta Eidel José Fernández y Fernández-Arroyo/Socio de ADENA Nº 97

Algunas novedades habidas en el Refugio durante el mes de diciembre de 1.977

-- Primera observación del aguilucho pálido en el interior del Refugio.  
-- Nuevas observaciones del águila real y del gavilán./Pequeños bandos de ortegas en las grandes llanuras (casi siempre las había visto en parejas)./Gigantescas bandadas de palomas torcaces./Frecuentes grupos de zorzales charlos en los bosques de sabinas./Grandes concentraciones de calandrias en la estepa cerealista del norte.

.....  
-- El comedero.- Una pareja de urracas acude a un mulo muerto.(En tres años, es el tercer mulo que se deposita, y la primera vez que veo la urraca en el comedero). Posiblemente picó también la pareja de cuervos. A lo largo de cuatro o cinco días como mínimo, el cadáver fue sobrevolado por los buitres leonados, el águila real y el águila perdicera; pero los grandes carroñeros aún no habían bajado cuando nos fuimos del Refugio.

.....  
-- Los mamíferos.- Observado el ratón de campo (de noche, junto al río), la rata de agua (en el río y en el campamento) y el zorro (de día, en los solitarios sabinas del extremo nordeste).Oído de noche el grito de dos zorros más (machos). - Vistas toperas y rastros de jabalí./José Antonio Cuadrado Calvo (socio de ADENA - Nº 8.703) comunica haber observado un jabalí en el campamento, de noche.

.....  
-- Ataques aéreos.- Un cuervo y diez grajillas contra una joven águila real (día 18). Varios cernícalos vulgares contra un ratonero común (día 20).

Un gavilán hembra se lanza contra una gran bandada de jilgueros e intenta atrapar uno, sin éxito. Los jilgueros se agrupan y caen en tromba sobre el gavilán. Éste se remonta y pasa cerca del halcón peregrino, mientras vuelan los buitres leonados.

.....  
-- Los permisos.- Cinco ha concedido ADENA durante el mes, para visitar el Refugio.

.....  
-- Los informes.- Pedro Luis Rodríguez Panizo (socio de ADENA Juvenil Nº16.569) ha presentado en ADENA un informe de casi 20 folios, con el título "Refugio de Rapaces de Montejo : Crónica de una estancia"(17-21, diciembre de 1.977)". Este informe tiene la siguiente dedicatoria :

"A Hoticiano, por su ilusión, interés y continua vigilancia del Refugio, así como a la Asociación para la Defensa de la Naturaleza (ADENA) por haber conservado para siempre un paraíso."

.....  
-- Otras notas.- He regalado a ADENA la copia de un estudio de toda la fauna vertebrada del Refugio, que incluye 121 mapas de aves y mamíferos, indicando los lugares en que he observado cada especie durante los tres años que llevo visitando la zona.

.....  
-- El guarda de ADENA Hoticiano Hernando Iglesias comunica haber observado este otoño cinco milanos reales juntos.

.....  
-- Interrogantes con respecto a la próxima temporada de cría.-

- ¿ Aparecerá algún nido nuevo de búho real, halcón peregrino o cernícalo vulgar ?
- ¿ Se recuperará por fin la antigua colonia de Peña de la Zorra, abandonada por los buitres hace años ? (El día 20 conté trece posados allí).
- ¿ Se recuperará la parte central de Peña Portillo ? (Hemos visto cópulas).
- Etcétera.

.....  
-- Otras noticias.- Sigue sin señalizar una gran parte de los límites./Se han deteriorado algunos carteles./Está rota una bisagra de la puerta del comedero./Ha sido rota de nuevo la cocina del campamento.

Sería utópico pensar en la solución de estos problemas a corto plazo, cuando las dificultades económicas que atraviesa la Asociación ponen en duda la propia supervivencia del Refugio como tal Refugio administrado y costado por ADENA.